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“La Argentina y su potencial militar actual y a futuro” 



Objetivos:  

 

 Mostrar a la sociedad las capacidades que tiene nuestro país 

dependiendo de nuestros recursos económicos y humanos para 

mantener el potencial militar y de defensa. 

 Crear conciencia en la sociedad de la importancia de contar con fuerzas 

armadas, que además de estar capacitadas dispongan de material para 

poder desarrollar correctamente su función. 

 Explicación detallada del FONDEF y sus alcances 

  



Informe Periodístico 

 

Durante los últimos años la República Argentina desarrollo varios 

planes para comenzar a modernizar sus FFAA. 

Lamentablemente la coyuntura internacional, los problemas 

económicos internos y la escasa hipótesis de conflicto externo 

extinguieron esas posibilidades. La falta de presupuesto comenzó a 

influir y los recursos destinados a defensa solo servían para cubrir los 

salarios del personal militar, salarios bajos. Fue allí que nuestras fuerzas 

armadas dejaron de ser lo que fueron años atrás, unas fuerzas potentes 

y capaces de repeler cualquier tipo de agresión.  

También vale la pena destacar que por errores cometidos en la 

pasado hubo un quiebre entre el pueblo civil y el militar, y estos últimos 

durante varias décadas tuvieron que trabajar mucho internamente para 

poder limpiar su imagen y pensar en un futuro acorde a los tiempos que 

corren. Hoy los jefes de las fuerzas ingresaron a cada arma con la 

democracia, lo que genera un barajar y dar de nuevo, y mostrarle a la 

gente el potencial que tenemos y que se pueda convivir en paz, aunque 

para ello haya que refundar a cada una. Pero sin dinero es casi 

imposible.  

La Argentina tiene un potencial enorme y su educación gratuita es 

el puntapié para que miles de cientos de jóvenes puedan estudiar más 

allá de donde vengan, y que las oportunidades sean las mismas.  

Nuestras universidades anualmente sacan grandes talentos y 

desarrollan recursos humanos que lamentablemente por la coyuntura 

económica actual y la falta de oportunidades no pueden desempeñarse 

dentro del país, y muchos de ellos optaban por llevar sus conocimientos 

a otros lados, y esa inversión que realizó el país solo sirvió para 

potenciar a otros países que luego con nuestro conocimiento nos 

venden los productos que nuestros técnicos diseñaron. Es una realidad 

que costará mucho cambiar, aunque si hay medidas que alienten al 

desarrollo de nuestra propia tecnología habrá talentos que se queden en 

el país, habrá empleo en el país y podremos cerrar el círculo de hacer 

para nosotros y vender a los otros. 

La argentina en los últimos dos años ha hecho un cambio 

sustancial en este asunto, y la creación del FONDEF (fondo nacional de 

la defensa) comenzó a cambiar la historia, y esto requería que desde el 

gobierno dejaran de ver a las fuerzas armadas como un gasto y verlas 

como una inversión, pero la pregunta que todos nos hacemos y gran 

parte de la sociedad se hace es: ¿son necesarias fuerzas armadas?, y la 

respuesta es sencilla y clara, es sí. Y por eso explicaremos los motivos. 

Desde el punto de vista geopolítico se necesita alguien que te 

defienda de actores externos, aunque no haya hipótesis es necesario 

estar preparados. Desde el punto de vista humanitario por ejemplo en la 

pandemia COVID19 quedó más que claro, nuestros militares salieron a 

las calles a cooperar, no en materia de seguridad, porque eso no 

compete y no lo permite la ley de seguridad interior, pero si para llevar 



sus recursos a todos y cada uno de los lugares del país que así lo 

requiriesen. Un claro ejemplo fue la fabricación de barbijos, alcohol en 

gel, medicamentos, etc. en sus propias industrias. Con una mano de 

obra calificada. Estuvieron presentes en la construcción de hospitales 

modulares, abrieron sus hospitales para la población civil, participaron 

de las campañas de vacunación, llevaron víveres a los más necesitados, 

y  mostraron que como dice el eslogan del Ministerio de Defensa 

“unamos nuestras fuerzas”, se logró sobrellevarlo de una mejor manera, 

y lo más importante es que los fantasmas del pasado quedaron en el 

pasado y la gente vio a los militares como “amigos”. 

Por otro lado, la importancia de custodiar nuestra soberanía, la 

Argentina no poseía un sistema acorde de radarización, con tantos 

kilómetros a lo largo y a lo ancho no sabíamos quién nos pasaba por 

arriba, y con el FONDEF comenzó la ejecución en nuestra tierra, con 

nuestros talentos, con nuestras PYMES de radares de largo alcance, 

que antes no se compraban por falta de dinero y los que habían no se 

podían utilizar correctamente porque los fabricantes escondían las 

actualizaciones con un firme propósito: vender más y más. Hoy en 

Bariloche, en el INVAP, se hacen nuestros propios radares, que incluso 

se fabrican en base a nuestras necesidades, y como corolario están en 

la mira de varios países para que además de hacer para nosotros 

podamos sacarlos al mundo; también el caso de TANDANOR, el astillero 

que durante años fue modelo, allí hoy se fabrican nuestros remolcadores 

que en un futuro serán los encargados entre otras cosas de no tener que 

alquilar servicios cada vez que un buque entre a un puerto, y así 

también poder prestar ese costoso servicio, la construcción de los 

buques escuela de los cadetes navales, la modernización de los buques 

de guerra para adaptarlos a los tiempos que corren y que sea el 

verdadero taller de todas nuestras naves que custodian el mar. La 

construcción de un nuevo buque polar, entre otras cosas. Por otro lado, 

también la compra de los patrulleros oceánicos para combatir la pesca 

ilegal, que fueron anunciados durante el gobierno anterior y pagados por 

el actual. En el caso de la Fábrica de Aviones darle la potestad de que 

allí se reparen nuestras aeronaves y diseñen las que usaremos a futuro, 

como el caso ya avanzado del Avión Pampa III. Algo no menos 

importante, la fabricación de los uniformes y ropa de combate en 

nuestras industrias generando trabajo argentino para los argentinos y 

eliminando excesivos costos de comprar afuera, adquisición en nuestras 

fábricas de camiones de trasporte de personal y modernización de 

nuestros tanques.  No podemos en este tema dejar de nombrar que 

hubo gobiernos que a sabiendas y tratando de dar golpes de efecto 

compraron aviones, como el caso de los Super Etendart de la Armada, 

los llamados Modernisé, que aún no se sabe cuándo volaran pese al 

esfuerzo mancomunado del personal. Un claro hecho de comprar por 

comprar, algo que alguna vez la justicia deberá investigar. Distinto es el 

caso, muy criticado por quienes compraron los aviones,  cuando en el 

2015 llegaron los buques avisos Rusos “Puerto Argentino”, “Bahía 



Agradable”, “Estrecho de San Carlos” e “Islas Malvinas” que 

demostraron ser unos verdaderos colosos del mar, con capacidad polar 

para poder llevar y apoyar el trabajo en la Antártida, salvamentos, 

capacidad de carga, entre otras prestaciones favorables.  

El FONDEF es eso, es disponer de un fondo específico que va 

desde el 0,35 al 0,8 por ciento  del presupuesto de ingresos para las 

fuerzas armadas. Un fondo fijo que pase lo que pase siempre está, sin 

necesidad de tener que preparar anualmente un presupuesto que a 

medias llegaba. Hoy el FONDEF es una realidad y más allá del material 

es un verdadero incentivo para que los efectivos de las tres fuerzas 

tengan un objetivo en sus carreras.  

En el siguiente material explicamos los alcances. 

 

 

  



Bibliografia:  

 

 Material dictado en las clases 

 Ley de Fondef 

 

Otros: 

 Compactos y actos del Presidente Alberto Fernández referidos a materia 

de defensa, como la presentación del avión Pampa III en Fadea, 

Córdoba y la presentación del Radar RPA-200 en INVAP, Bariloche. 

 Presentación de los proyectos de Tandanor. 

  

 

  



Público al que apuntamos el trabajo 

 

 Efectivos de las Fuerza Armadas 

 Ciudadanos con escaso o poco conociendo en materia de defensa 

 Potenciales ingresantes a las carreras militares 

 Ciudadanía en general para dar conocimiento de nuestras fuerzas 

armadas y del FONDEF. 

 

 

Medio elegido: 

 

 Podcast 

 

Trabajo: (copiar url) 

 

https://open.spotify.com/episode/1Hw9UHxT8uDM9F2OlvJ1ta?si=VebZQ-

g2SlOZyVfnVCZqxw 

 

Descripción: 

 

 El material dura 8:00 minutos, consideramos que al ser solo un material 

auditivo no es tedioso y lleva al oyente en el camino desde la creación 

del FONDEF hasta los desarrollos actuales con los testimonios del 

Presidente de la Nación.  

 

Esquema discursivo 

 

 El material tiene un discurso muy ameno sencillo y fácil, explica 

lentamente como se fue desarrollando el FONDEF con palabras y 

oraciones fáciles de entender. Para llegar a todos los públicos 

preferimos un lenguaje natural, colorido sin necesidad de recurrir a 

terminología de difícil entendimiento y que posiblemente por lo técnico 

del discurso el oyente común no hubiera llegado al final. El oyente 

calificado está de más decir que lo comprende.   

 

Estrategia de comunicación 

 

https://open.spotify.com/episode/1Hw9UHxT8uDM9F2OlvJ1ta?si=VebZQ-g2SlOZyVfnVCZqxw
https://open.spotify.com/episode/1Hw9UHxT8uDM9F2OlvJ1ta?si=VebZQ-g2SlOZyVfnVCZqxw


 Al incluirlo en spotify se difunde de mensaje a mensaje, como se decía 

antes de boca en boca. Con un solo clic ya estamos dentro del audio. 

Como disparador se pueden usar las redes sociales Facebook, twitter e 

Instagram para invitar a le gente a que se sume a su reproducción. Esto 

por los medios digitales, contando también que es perfectamente 

adaptable a cualquier video con imágenes de lo que se está 

reproduciendo, pero ese no era el objetivo ya que no queremos que la 

gente lo vea, sino que lo escuche, muchas veces en publicidad lo que se 

ve no se oye. Y por último de difusión en radios tanto las tradicionales 

AM y FM, como en las online, en un primer termino en los programas 

específicos del tema, pero luego para consulta de las programaciones 

habituales mediante la estrategia convencional de enviarlo a los 

productores para su análisis. 

 
 

 


